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ATA DA REUNIÃO Nº 12/2020 

Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, às dez horas, reuniram-se de 1 

forma virtual e ordinária, pelo aplicativo Microsoft Teams, conforme endereço eletrônico e 2 

instruções prévias enviadas por convocação, os membros do Colegiado do Departamento de 3 

Arquitetura e Urbanismo. Presidiu a sessão o professor Eduardo Nogueira Giovanni, chefe de 4 

departamento. Estavam conectados à reunião os seguintes professores: Alberto Lohmann,  5 

Américo Hiroyuki Hara, Carolina Stolf Silveira, Danielle Rocha Benicio, Douglas Emerson Deicke 6 

Heidtmann Junior, Gabriela Morais Pereira, Leandro Silva Leite, Michelle Souza Benedet, Neilson 7 

Luiz Ribeiro Modro, Rafael Zanelato Ledo. Também presentes, os representantes dos técnicos Mariély 8 

Orlandi Marcelino Serafim (titular) e dos discentes, Anderson Kanitz de Cezaro (suplente) e Marina Medeiros 9 

Formighieri. Os professores Jader Afonso Savi Mondo, Kleyser Ribeiro e Alice de Oliveira Viana 10 

encontram-se em licença. Constatado o quórum e após cumprimento a todos os presentes, o 11 

chefe do departamento declarou a reunião aberta e iniciou os trabalhos de acordo com a ordem 12 

do dia. 1. Atas nº 10 e 11: aprovadas por unanimidade. 2. Expedientes: o professor Eduardo 13 

Nogueira Giovanni informou ao colegiado que a direção de pesquisa do CERES solicitou o envio, 14 

até o dia 18 de dezembro deste ano, de demanda de obras e de manutenção e aquisição de 15 

equipamentos por meio da CI040/2020/DPPG, visto que está auxiliando a direção geral no 16 

planejamento destas despesas para o próximo ano. Informou ainda que, até o momento, não 17 

há definição pela direção de ensino das datas para o calendário de reuniões dos colegiados e 18 

comissões do centro para 2021. Sendo assim, seguiremos no aguardo destas datas. Na 19 

sequência, houve inclusão de pauta com o SGPE35044/2019; interessada: Profa. Danielle. Me 20 

votação da inclusão: aprovada por unanimidade. Sem mais. 3. Ordem do dia: 3.1) Processo 21 

39692/2020; interessado: UDESC; assunto: Projetos de Monitoria para vagas 22 

remanescentes de 2020_Edital 08/2020. Relator: o relator Prof. Alberto Lohmann, mostrou-se 23 

favorável à aprovação do pedido do prof. Rafael Ledo; em discussão: Houve longa discussão 24 

sobre quem deveria ficar com a única vaga: prof. Américo ou prof. Rafael. O pleno discutiu a 25 

importância, relevância e o momento de cada disciplina que solicitou a monitoria paga, foi 26 

acolhido o voto do relator e indicado ao prof. Américo que preenchesse formulário de monitoria 27 

voluntária e encaminhasse ao prof. Leandro Leite para incluir o pedido no SGPe39770/2020 que 28 

seria discutido na sequência nesta reunião; em votação: aprovado o voto do relator por maioria. 29 

Neste ínterim, houve inversão de pauta, tendo em vista que o professor Américo estava se 30 

comunicando com p prof. Leandro para ajustes no processo e parecer no processo das monitorias 31 

voluntárias, seguindo a reunião com o processo de inclusão de pauta da profa. Danielle. 3.3) 32 

Processo 35044/2019; interessado: Danielle Rocha Benício; assunto: Solicitação de 33 

aprovação de monitoria para as disciplinas Teoria e História da Arquitetura e Urbanismo do Brasil 34 

I, Teoria e História da Arquitetura e Urbanismo do Brasil II e Patrimônio para os semestres 2020-35 

1 e 2020-2.; Relator: o relator prof. Eduardo Nogueira Giovanni foi favorável à aprovação do 36 

pedido. Em discussão: Prof. Alberto pergunta se é monitoria voluntária. Danielle confirma; em 37 

votação: aprovado por unanimidade. 3.3) Processo 39770/2020; interessado: UDESC; 38 

assunto: Projetos de monitorias voluntária para o edital 08/2020; Relato: O relator, prof. 39 

Leandro Silva Leite, registrou parecer favorável aos pleitos que constavam no processo; em 40 

discussão: Sem discussão; em votação: aprovado por unanimidade. 3. Comunicações 41 

pessoais: Professores Leandro, Gabriela, Alberto, Rafael e Eduardo se inscreveram. Prof. 42 

Leandro informa que, está colocando em dia os processos de estágio não obrigatório. Em função 43 

da pandemia os processos terão que ser digitais e pede que os professores fiquem atentos às 44 

solicitações de assinaturas. Profa. Gabriela fala sobre a discussão das bolsas de monitoria que 45 

houve na reunião sobre o fato de o curso ter poucas bolsas. Ela entende que para que tenhamos 46 



 

 Ata Nº 12/2020 

mais, os professores precisam participar das comissões do centro. Quando o Chefe de 47 

Departamento pede para que participem de omissões e ninguém se dispõe, é isso que acontece, 48 

o DAU fica sem bolsa. Gabriela ainda questiona o prof. Leandro sobre qual o critério de 49 

distribuição do estágio. Leandro responde que não há um critério. Porém, como está 50 

informatizado, o portal escolhe aleatoriamente. Informa, ainda que, estava fazendo uma tabela 51 

e ir equilibrando para ter número similar entre os professores. No entanto, ao pesquisar a lei e 52 

observou que não há estipulação de limite para um professor ter em orientação. Só para a 53 

unidade concedente, há limite. Informa ele que, em razão da pandemia, irá assumir a orientação 54 

de todos os que surgirem, porque é mais rápido fazer o acompanhamento e aprovação.  Prof. 55 

Alberto informa que existe porcentagem para bolsas de monitoria e tem peso maior em 56 

disciplinas de engenharia e outras. A arquitetura não tem esse peso maior porque está inserida 57 

em ciências sociais aplicadas, que tem peso menor na porcentagem para vagas de bolsas. Ele 58 

pede ao Prof. Eduardo que, enquanto chefe, leve a discussão de aumentar o número de 59 

monitores à direção de ensino, para que leve à reitoria, levando em conta que a arquitetura tem 60 

mais alunos que os outros cursos do CERES. Entende ele, que o caminho é aumentar o nosso 61 

número de bolsas, sem tirar de outros cursos. Abordando uma outra seara, Alberto falou 62 

também, sobre a sua visão para o curso. Ele acredita que é necessária uma flexibilização do 63 

currículo e aumento do número de disciplinas optativas e seria mais interessante para os alunos.  64 

Eduardo informa que o Conceceres está com vaga aberta e, se alguém quiser fazer parte deste 65 

conselho, que informe a ele. Aproveitou, também, para informar que se oferece à vaga de titular 66 

da CSA (Comissão Setorial de Avaliação), juntamente com a professora Gabriela Moraes na 67 

suplência. Aproveitando o ensejo, o chefe parabeniza todos os professores e, especialmente, os 68 

homenageados da formatura de hoje, profa. Gabriela, Danielle e prof. Leandro. Deseja um feliz 69 

natal e feliz ano novo a todos. Sem mais. O presidente da sessão agradeceu a presença de todos 70 

e encerrou a reunião. Eu, Mariély Orlandi Marcelino Serafim, secretariei a reunião e lavro a 71 

presente ata que será lida e aprovada pelos presentes. Laguna, quatro de dezembro de dois mil 72 

e vinte. 73 

 

Eduardo Nogueira Giovanni                      Mariély Orlandi Marcelino Serafim  
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